

2025-08-07

Busca CMIC detonar crecimiento económico con infraestructura

Autor: Fernanda Hernández

Género: Nota Informativa

<https://centrourbano.com/revista/construccion/cmic-crecimiento-economico-infraestructura/>

"La infraestructura es el gran lago que anticipa el rumbo económico del país", afirmó el presidente nacional de la CMIC

En un llamado a fortalecer la economía nacional mediante una política expansionista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) presentó una serie de propuestas orientadas a reactivar el crecimiento económico del país, centradas en el impulso a la obra pública, la inversión en infraestructura y la participación activa del sector privado.

Durante una rueda de prensa, el líder de la CMIC señaló que la construcción es históricamente uno de los motores más eficaces para estimular el desarrollo económico, como lo demuestran casos como el de Estados Unidos tras la Gran Depresión o el crecimiento sostenido de países como Corea del Sur y Singapur.

"Antes de producir, primero se construye; antes de crecer, se invierte. La infraestructura es el gran lago que anticipa el rumbo económico del país", afirmó.

Plan México, eje de la política expansionista

Asimismo, Méndez destacó el Plan México, un instrumento que busca transformar la inversión en infraestructura en un motor inmediato de crecimiento. Este plan contempla 18 líneas de acción, de las cuales cuatro tienen una orientación al desarrollo de infraestructura:

Acelerar proyectos de obra pública (carreteras, trenes, aeropuertos, puertas) con fuerte generación de empleo.

Acelerar la construcción de viviendas y créditos.

Portafolio de inversiones y Ventanilla Digital Nacional de Inversiones.

Polos de bienestar para crear parques Industriales y activar producción local en zonas estratégicas.

Además, el Plan México proyecta 13 metas clave para impulsar la economía nacional, muchas de ellas directamente relacionadas con la obra pública, como:

Elevar la inversión total al 25% del PIB y hasta 28% hacia 2030.

Lograr que el 50% de los insumos del consumo nacional sean producidos en México.

Reducir el tiempo promedio para concretar inversiones de 2.6 años a uno solo.

Capacitar a 150,000 técnicos y profesionistas al año.

Impulsar inversiones ambientalmente sostenibles.

¿Qué propone la CMIC?

En ese sentido, para alcanzar dichas metas, la CMIC presentó 10 acciones estratégicas:

Impulsar la cadena de valor de la industria de la construcción, facilitando el acceso a financiamiento y tecnología.

Crear un Instituto de Planeación de la Construcción, como organismo autónomo que garantice la viabilidad y continuidad de los proyectos públicos.

Aumentar el financiamiento para proyectos de vivienda e infraestructura, generando más empleos.

Acelerar la ejecución de 609 necesidades de infraestructura previamente identificadas, de las cuales 46 ya se encuentran en fase avanzada.

Diseñar mecanismos transparentes de ingeniería financiera, promoviendo la inversión mixta público-privada.

Establecer un fondo o fideicomiso para la construcción, que permita detonar proyectos con alto impacto social y económico.

Fortalecer la cooperación entre academia, sector público y privado para mejorar la calidad de los proyectos.

Fomentar el uso de materiales sostenibles, energías renovables y tecnologías que reduzcan el consumo de agua y energía.

Eliminar barreras para MIPYMES, dándoles acceso a contratos certificados, tecnología y financiamiento.

Constituir un Consejo Mexicano de Contenido Nacional, para garantizar que la obra pública beneficie a la industria nacional.

"Donde hay inversión estratégica en infraestructura, hay empleo, desarrollo y bienestar. En 2026, el verdadero impulso dependerá de la visión, la coordinación y la voluntad de quienes construyen el futuro del país", concluyó Méndez Jaled.